

## Rohrau, Denkmalanlage Schloss Harrach

Bundesland	Politischer Bezirk	Gemeinde	Katastralgemeinde	GIS Verortungsdaten (UTM-Daten)
NÖ	Bruck an der Leitha	Rohrau	Rohrau (05017)	UTM 33 637975,00 5324909,00



An der Stelle des heutigen Schlosses befand sich im 12. und 13. Jahrhundert eine Grenzfeste gegen Ungarn. Als Besitzer in jener Zeit trat die Familie Liechtenstein auf. Nach mehreren Herrschaftswechseln bis ins späte Mittelalter sind seit 1542 die Grafen von Harrach Besitzer. Unter ihnen erfolgte die Umgestaltung der mittelalterlichen Grenzburg zum vierflügeligen Wasserschloss (Wassergraben heute verschüttet). Nach Renovierung und Umbau der Anlage nach den Zerstörungen der Türkenkriege geht das heutige Aussehen vor allem auf die Umgestaltung durch Andreas Zach in den Jahren 1776/77 zurück.

Axial auf das Hauptgebäude bezogen schließt im Nordosten der dreiflügelige Wirtschaftstrakt an, der in Teilen auf das 15. Jahrhundert zurückgeht. Umgeben ist die Anlage von den Geländemulden des ehemaligen Grabens im Süden und Osten, den verschilften Teichen im Westen und Norden und dem sich nach Süden erstreckenden Gelände des ehemaligen Parks.

Von herausragender Bedeutung ist die in drei Flügeln des Obergeschosses des Schlosses untergebrachte Harrach'sche Familiensammlung, ein Zeugnis von drei Jahrhunderten leidenschaftlicher Sammlertätigkeit, die Kunstwerke höchsten Niveaus vereint.

© BDA